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關於立法會林宇滔議員書面質詢的答覆

遵 照 行 政 長 官 指 示 ， 本 人 對 立 法 會 2022 年 6 月 6 日 第

570/E434/VII/GPAL/2022 號公函轉來林宇滔議員於 2022 年 5 月 27 日

提出，行政長官辦公室於 2022 年 6 月 7 日收到之書面質詢，答覆如

下：

國家商務部於 2002 年取消了出口港澳凍肉、冰鮮肉等產品的配額

管理，但維持對活豬活牛實行年度配額制的管理方式，為此，特區政

府每年均需向國家商務部提供本澳活豬活牛的需求量。凡從事活畜進

口及批發活動的經營者，必須滿足內地相關的出口條件及本澳的檢驗

檢疫要求。

為提高鮮活食品進口、批發和零售價格的透明度，近年特區政府

已開通“專項食品價格”專題網頁、“街市通”應用程式，並完善了

“街市情報”欄目，鼓勵市場良性競爭。

為維持各市政街市的供貨秩序，保障街市售賣鮮肉的衛生與新

鮮，經澳門屠宰場屠宰的活豬活牛鮮肉由符合衛生條件的車輛集中運

輸到本澳各街市。近年，符合條件的持牌超市亦可售賣鮮肉，只要超

市運輸環節符合衛生要求，可自行運送到超市出售。

澳門活豬屠宰費用自二零零七年至今未有上調，加上近年活豬屠

宰量下降，屠宰場一直經營困難。然而，由於經營屠宰場屬民生事
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務，有必要維持屠宰場的運作及鮮肉供應的穩定，有關專營合約已獲

批續期兩年。特區政府亦正研究屠宰場的未來發展方向。

市政管理委員會主席
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